



RAPPORT D'ACTIVITÉ

2023





SOMMAIRE

Préface	3
Introduction.....	4
Happy End.....	6
Dictée pour tous.....	8
Casc'Acteur	9
Happy Day aux Aygalades.....	10
Nos ateliers nomades en action	12
Sourcing et mobilisation.....	13
Conclusion et remerciements.....	14
Ils parlent de nous.....	15

PRÉFACE

L'année écoulée a été une période exceptionnelle pour notre association, marquée par une pléthore d'actions inspirantes et de rencontres significatives.

Au coeur de notre mission, nous avons déployé des efforts considérables pour enrichir la vie de la communauté à travers une diversité d'activités éducatives, culturelles, sportives, et sociales.

Cette année, notre dévouement envers l'innovation sociale a été particulièrement reconnu, puisque nous avons eu l'honneur d'être finalistes du prestigieux Prix de l'Innovation Sociale de la Métropole d'Aix-Marseille-Provence, éminemment symbolique en tant que Capitale Européenne de l'Innovation.

Cette distinction souligne notre engagement à repousser les frontières et à introduire des approches novatrices pour répondre aux besoins variés de notre communauté.

Ismael Cousin
Président



AVEC NOTRE ASSOCIATION NOUS ŒUVRONS POUR LA CULTURE ET LE CHANGEMENT DE PARADIGMES. RENDRE ACCESSIBLE CE QUI NE SEMBLE PAS L'ÊTRE, PROPULSER L'ENVIE D'AGIR ET DIFFUSER LE POUVOIR DE L'ACTION.

TOUT EST POSSIBLE C'EST LE MESSAGE QUE NOUS VÉHICULONS AVEC JOIE DANS PLUSIEURS TERRITOIRES.»





INTRO- DUCTION

L'Association Action Bomaye, fondée en juin 2017, s'est donnée pour mission de dynamiser les quartiers populaires de la métropole Aix-Marseille Provence en favorisant l'inclusion sociale, l'éducation, la culture, l'entrepreneuriat et le développement personnel. Notre vocation profonde réside dans la promotion de la cohésion et de la mixité sociale au sein de ces communautés dynamiques.

Au cours de la dernière année, notre association a brillamment orchestré un total de 53 actions, en présence de 51 professionnels. Plongeant au cœur de la culture, du cinéma, de l'écriture et de la formation, ces initiatives ont transcendé les barrières, touchant de manière significative plus de 5300 personnes dans pas moins de 27 territoires différents. Ce rapport d'activité témoigne de notre engagement indéfectible envers la diversité et l'épanouissement culturel et l'éducation.

Ces chiffres ne sont pas simplement des statistiques, mais le reflet tangible de l'impact positif que notre association a eu sur un large public.



EN CHIFFRES



53

**ACTIONS
RÉALISÉES**



27

**TERRITOIRES
D'ACTION**



52

**PROFESSIONNELS
MOBILISÉS**



+5300

**BÉNÉFICIAIRES
DIRECTES**



FINALISTE

**DU PRIX DE L'INNOVATION
SOCIALE DE LA MÉTROPOLE**



HAPPY END

Happy End se démarque comme une initiative culturelle impactante, orchestrant 13 éditions dont 5 intégrées au festival éponyme. Son essence repose sur la promotion du cinéma français et les valeurs de la réussite et l'accomplissement de soi.

Dans une démarche inclusive, l'action vise à créer des ponts entre les communautés, renforcer les liens intergénérationnels, et instaurer un sentiment d'appartenance dans un contexte où les quartiers populaires peuvent parfois se sentir isolés. Les habitants, de tous âges et origines, se rassemblent autour d'une expérience culturelle cinématographique, enrichie par des activités créatives et éducatives, favorisant ainsi la solidarité et la compréhension mutuelle.

L'ACTION «HAPPY END» SE MATÉRIALISE À TRAVERS PLUSIEURS ACTIVITÉS :

- **Ateliers de maquillage fx** : Stimulant la créativité et l'expression artistique.
- **MasterCool** : Masterclass sur les métiers du cinéma initiant le public aux différents métiers de ce domaine.
- **Apéro-dinatoire** : faisant appel à des micro entreprises locales et créant un espace convivial.
- **Projection de film en pied d'immeuble** : Rendre le cinéma accessible dans le quotidien des habitants.
- **Session débat et questions/réponses** : Favorisant la discussion et l'échange d'idées.

EN CHIFFRES

13
ÉDITIONS

+50
QUARTIERS
IMPACTÉS

31
PROFESSIONNELS

4 000
PARTICIPANTS

LES OBJECTIFS ATTEINTS PAR CETTE ACTION SONT LES SUIVANTS :

- **Démocratiser l'accès à la culture** en rendant la culture cinématographique accessible à tous.
- **Favoriser le décloisonnement social et culturel** en brisant les barrières entre les communautés et en créant des espaces d'échange et de partage.
- **Sensibiliser les habitants au rôle de la culture dans l'accomplissement de soi** en mettant en lumière l'impact positif de la culture sur le bien-être individuel.
- **Encourager la participation citoyenne** en incitant les habitants à s'engager activement dans des actions positives pour leur communauté.
- **Promouvoir le cinéma, le débat et l'échange** en utilisant le cinéma comme catalyseur pour stimuler le dialogue et la réflexion.



DICTÉE POUR TOUS

LA DICTÉE POUR TOUS S'EST DÉPLOYÉE AVEC SUCCÈS À TRAVERS 7 ÉDITIONS, RÉPARTIES ENTRE MARSEILLE, MIRAMAS, SALON DE PROVENCE, ET AIX-EN-PROVENCE, RALLIANT UN IMPRESSIONNANT TOTAL DE 785 PARTICIPANTS.

Cette initiative transcende les générations, célébrant de manière unique la langue française. La préparation minutieuse implique activement les structures locales et les bénévoles, renforçant ainsi la collaboration associative.

En tant qu'action intergénérationnelle, elle vise à promouvoir la lecture et l'écriture comme des joyaux accessibles à tous, mettant en avant l'importance de la mixité sociale.

«La Dictée pour Tous» incarne des valeurs profondes telles que la solidarité, l'égalité, le faire-ensemble, la laïcité, et la citoyenneté.

Les thèmes abordés sont les suivants :

- LE HARCÈLEMENT SCOLAIRE
- L'ÉTHIQUE
- LE VOYAGE
- LE SPORT

CASC' ACTEUR

CETTE ANNÉE NOUS AVONS ÉGALEMENT ORGANISÉ LA PREMIÈRE ÉDITION DU STAGE CASC'ACTEUR, AVEC LA PARTICIPATION DE 25 JEUNES DE 7 À 35 ANS RÉPARTIS SUR DEUX GROUPES.

Le stage a offert une immersion unique dans le monde du cinéma pendant les vacances scolaires. Ce projet cinématographique ambitieux met en avant trois aspects clés : la cascade, le maquillage effets spéciaux, et le jeu d'acteur.

Au coeur de cette aventure éducative et divertissante, l'objectif principal est de stimuler l'imagination et l'épanouissement artistique des jeunes.

Le stage Casc'Acteur va au-delà de la simple exploration des arts cinématographiques en abordant également la question complexe de la violence.

Nous croyons fermement en l'éducation et en la sensibilisation, et c'est pourquoi notre programme inclut des discussions approfondies sur la violence dans les films et les séries.

Cela en mettant l'accent sur la distinction cruciale entre la fiction et la réalité, soulignant que les réactions du corps humain à la violence à l'écran ne sont pas authentiques, et que dans le cinéma, l'acte de violence peut être annulé.



HAPPY DAY AUX AYGALADES

LE LOCAL D'ACTION BOMAYE AUX AYGALADES EST LE CATALYSEUR D'UNE MULTITUDE D'ACTIVITÉS OÙ CHAQUE JOUR EST UN HAPPY DAY : UNE NOUVELLE SCÈNE DE CRÉATIVITÉ, DE CINÉMA, ET DE CULTURE.

AIDE AUX DEVOIRS

Une permanence d'aide aux devoirs tous les lundi, mercredi et vendredi de 16h à 18h au profit de 30 enfants différents de 7 à 14 ans.

ATELIER DE THÉÂTRE

Nous avons organisé 4 ateliers de théâtre pendant différents vacances scolaires avec entre 15 et 25 participants à chaque fois, de 4 à 14 ans.

PROJECTION DE FILM

Une projection de film sous la thématique de la protection de l'environnement pour 40 enfants de 7 à 14 ans.

ATELIER DE POTERIE

Un atelier de poterie pendant les vacances scolaires au profit de 9 enfants de 6 à 10 ans.

ATELIER DE MAQUILLAGE FX

Atelier de maquillage effets spéciaux pour 20 enfants de 3 à 15 ans.

MISE À DISPOSITION

Mise à disposition des jeux de société et une bibliothèque pour les adhérents.

FORMATION EN COURT MÉTRAGE

Nous avons organisé une formation en court métrage de 10 jours au profit de 6 personnes de 18/25 ans, la formation était assurée par un professionnel et a conduit à la création de 3 courts métrages diffusés pendant le festival happy end.

Cette année fut celle de l'agrément de nos partenaires, ainsi nous avons obtenu le portage des services civiques avec la préfecture.

Ce qui a permis à notre structure d'intégrer deux jeunes à nos actions citoyenne à destination des territoires populaires, l'apprentissage des gestes de premiers secours. Nous souhaitons continuer à décloisonner la citoyenneté à travers nos actions et la rendre accessibles à tous.

LA CULTURE PORTE ET PARTAGE LES ÉMOTIONS.

ELLE DONNE
À L'HUMANITÉ
ET À CHACUN
DE NOUS, LA JOIE
ET LE BONHEUR
DE RESPIRER

STÉPHANE THÉRI

NOS ATELIERS NOMADES

L'ASSOCIATION A ÉTENDU SON IMPACT À TRAVERS DES ATELIERS ORGANISÉS EN DEHORS DU LOCAL, S'INSCRIVANT DANS DES LIEUX DIVERSIFIÉS ET ENGAGEANTS.



ATELIER D'ÉCRITURE

Deux ateliers d'écriture ont été organisés l'un à Aix-en-Provence et le second au quartier de La Busserine.

Ces ateliers ont offert aux participants l'occasion d'explorer leur créativité littéraire dans des contextes variés.



ATELIER DE CUISINE

Un atelier de cuisine, en collaboration avec le créateur de contenu Donsido, s'est déroulé dans la Cuisine 101 à Felix Pyat, profitant à 6 jeunes de 14 à 18 ans.

Cette expérience culinaire a allié plaisir et éducation.



OPÉRATION DECOLLECTE DE DÉCHETS

Une opération de collecte de déchets a été menée dans le quartier des Oliviers A, impliquant 20 jeunes de 14 à 17 ans sous la direction du créateur de contenu Samir Kissi.

SOURCING ET MOBILISATION

FESTIVAL SOO GOOD

Sourcing de 10 jeunes pour l'animation des tables rondes.

LA RÉGATE DES MINOTS

Mobilisation de 15 jeunes pour participer aux ateliers et à la régates, offrant une expérience unique alliant sport et engagement communautaire.

FILM L'AVENIR

Mobilisation de 25 jeunes issus des quartiers pour participer à la formation de court métrage en 48h, favorisant ainsi leur implication dans le domaine cinématographique.

DE LA VILLE À LA MER

Mobilisation de 100 personnes, en fonction du nombre de passages, pour la participation aux activités nautiques, offrant ainsi une opportunité d'épanouissement et de découverte.

AVANT PREMIÈRE "BÂTIMENT 5"

Mobilisation réussie pour l'avant-première, avec la distribution de 50 places grâce à des jeux concours, favorisant ainsi l'accès à des événements culturels majeurs.

PROJECTION DU FILM «LE LIVRE DES SOLUTIONS»

Mobilisation pour la projection du film, offrant 15 places à la communauté grâce à une implication active.



CONCLUSION & REMERCIEMENTS

En conclusion, chaque action entreprise par l'association Action Bomaye incarne notre vision profonde et notre engagement envers l'inclusion sociale, l'éducation, et la culture dans les quartiers populaires de la métropole Aix-Marseille-Provence.

Notre vision s'articule autour de la création d'une société où chaque individu, peu importe son origine ou son environnement, a accès à des opportunités éducatives, culturelles et sociales. Nous croyons en la puissance transformante de la culture, du cinéma, de l'écriture et de la créativité pour inspirer, éduquer et unir les communautés.

Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude envers tous nos partenaires qui ont rendu ces initiatives possibles. Leur confiance en notre vision et leur engagement à nos côtés ont été les piliers de chaque succès. À travers ces actions conjointes, nous avons pu semer des graines de créativité, d'éducation, et de solidarité, contribuant ainsi à bâtir des liens solides au sein des quartiers que nous servons.

Nous tenons également à remercier du fond du cœur nos bénévoles. Leur présence assidue, leur passion pour notre mission, et leur volonté inébranlable de faire une différence ont transcendé les attentes. Chaque sourire partagé, chaque effort déployé, et chaque moment investi dans nos actions sont des témoignages vivants de leur dévouement envers l'inclusion sociale, l'éducation et la culture.

Ensemble, nous continuons à écrire l'histoire de l'inclusion sociale, de l'éducation et de la culture dans les communautés que nous chérissons.

DÈS CE SOIR DANS LES QUARTIERS Le festival Happy End n'a pas fini de faire son cinéma

La 2^e édition de Happy End fait découvrir gratuitement le cinéma à travers six projections plein air, des masterclass et des rencontres avec acteurs et réalisateurs jusqu'au 1^{er} septembre.



Voilà grand, au-delà du bloc dans lequel on évolue, c'est en quelque sorte le but que poursuit le Happy End festival dont la 2^e édition s'ouvre ce soir aux Aygaldades (15^e). Impulsé par Ismaël Cousin à travers l'association Action Bomaye, le festival avait réuni quelque 2.200 spectateurs l'an dernier au cours de quatre soirées. Fort de ce succès, les partenaires institutionnels (notamment la Métropole via le Fonds d'aide aux jeunes, l'État dans le cadre des Quartiers de l'été et 13Habitat) ont soutenu l'extension sur six dates du rendez-vous de 2023.

Outre l'acteur Riadh Belaïche (Just Riadh), des influenceurs seront présents jeudi.

Chaque s'articulera autour d'une masterclass en présence d'acteurs et réalisateurs avec lesquels les jeunes pourront échanger, d'un atelier maquillage effets spéciaux, suivi d'un apéritif dînatoire préparé par et pour les habitants, puis de la projection du film, elle-même suivie d'un débat autour du thème abordé, avec les acteurs et réalisateurs.

En prise avec le public avec qui ils peuvent avoir des retours directs et des échanges pertinents, les professionnels sollicités acceptent de participer au festival "avec plaisir", assure le responsable de l'association Action Bomaye. Le 24 août, la projection d'À la belle étoile aux Lilas sera précédée d'un court-métrage et de jeux interactifs, ainsi que d'un rendez-vous meet the actor, acteur et réalisateur s'invitant chez l'habitant. "Outre Just Riadh, Dycosh et le réalisateur Sébastien Tullard, plusieurs influenceurs (Don Sido, Rheda Jr, Golo et Ritchie, The Winger, Samir Kissi...) participent à des ateliers avec les habitants", s'impatiente déjà Ismaël Cousin, ravi de se positionner en "simple vecteur" d'un cinéma "qui soustient". Déplorant la trop petite place qu'occupe la culture dans les quartiers populaires, il est convaincu que chacun "doit

"Yo Mama" lance le festival ce soir à partir de 18h30 aux Aygaldades. (D.R.)

pour être acteur de sa vie et pour qu'il ne passe pas à travers des médias en lien avec le cinéma, scénariste, réalisateur, machiniste... mais aussi acteur et réalisateur, d'histoires à raconter à Marseille, autres que Taxi5 ou Bac Nord. Et nos jeunes ne doivent pas passer à côté de l'autoroute qui se construit ici autour du cinéma".

Laurence MILDONIAN

Le programme jusqu'au 1^{er} septembre

- Ce soir. Yo Mama, Plateau des Aygaldades, 28 bd de la Paolouane (15^e), en présence de la journaliste Nora Hamadi.
 - Jeudi 24 août. À la belle étoile, stade de foot américain, 4 063, rue des Géraniums (14^e).
 - Samedi 26 août. Mes Frères et moi, Parc Kalliste, 130, avenue des Bourrelly (15^e).
 - Lundi 28 août. La Cour des miracles, place du Refuge (2^e).
 - Mercredi 30 août. L'Ascension, Espace Mistral, l'Estaque (16^e).
 - Vendredi 1^{er} septembre. Traillleurs, Théâtre Silvain, Chemin du Pont (7^e).
- Toutes les soirées sont gratuites et commencent à 18 h 30. Informations au 06 71 86 74 27 et sur la page Facebook "Happyendcinema". Acteurs et réalisateurs présents : Bintou Ba, Abdelmajid Guemri, Amadou Mariko, Monef Farfar, Maël Roux Bertrand, Yohan Manca, Mowad Boudoual, Faiza Guene, Dina la peste, Rachida Braoui, Carine May, Barbara Lattelle, Dycosh, Golo Diallo, Hakim Zouhaini, Olivia Key, Yanis Salliet, Anissa Allali, Nadir Dendoune, Riadh Belaïche, Sébastien Tullard, Mathieu Vadepied.

Caractère

ISMAËL COUSIN

La culture du quartier

Entrepreneurs, acteurs, réalisateurs... C'est à cet esprit que se rattache le festival Happy End, qui vise à promouvoir la culture et le cinéma dans les quartiers populaires.

Le cinéma comme moyen de décision

Le cinéma est un moyen de décision pour les habitants des quartiers populaires. Il leur permet de s'exprimer et de partager leurs idées.

ACTUALITÉ LOCALE

La Dictée pour tous fait étape au Jas de Bouffan

Aix-en-Provence

Une dictée pour tous a été organisée au Jas de Bouffan, dans le quartier de la Chapelle. Les participants ont pu échanger avec les bénévoles de l'association Action Bomaye.

Le festival Happy End projette des films gratuitement dans les quartiers sans ciné

Le festival Happy End projette des films gratuitement dans les quartiers sans ciné. Les participants ont pu profiter de films de qualité et de rencontres avec des professionnels du cinéma.

La Provençal

Salon

Miramas Le cinéma comme moteur pour l'emploi

Rendre le monde du cinéma accessible à tous

Plus de 250 personnes ont pris part à l'événement Happy End, organisé par l'association Action Bomaye, pour promouvoir le cinéma dans les quartiers.

Le monde du cinéma est accessible à tous. Les participants ont pu profiter de films de qualité et de rencontres avec des professionnels du cinéma.

MIRAMAS

La dictée pour tous, un véritable succès

Organisée par l'association Action Bomaye, la dictée pour tous a été un véritable succès. Les participants ont pu échanger avec les bénévoles de l'association.

ILS PARLENT DE NOUS

Culture d'été avec le festival happy end de l'association @actionbomaye

ACTION BOMAYE



POUR TOUTE
QUESTION,
CONTACTEZ-NOUS.

WWW.ACTION-BOMAYE.FR

MAIL : ACTIONBOMAYE@GMAIL.COM

TÉLÉPHONE : 06 71 86 76 27